

# EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 real. mes.  
En los demás puntos. 20 trimestre.  
Fuera de España. 60

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ y Lopez.

### PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

## CASTELAR

En su discurso leído en la Academia española.  
Se vende en la Administracion de este periódico, á real.

## REALIZACION

CORTES DE LANA  
de pantalon á 6 reales  
de 8 reales uno  
CALLE MAYOR, NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor núm. 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que euestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.  
Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chevets, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen:

### Realizacion.

Alicante 1.º de Mayo de 1880

### MALAS NOTICIAS.

En medio de la general satisfaccion que han producido las últimas lluvias en la mayor parte de los pueblos de nuestra provincia, han causado profundo pesar las noticias recibidas del antiguo marquesado de Denia, donde, segun cartas que tenemos á la vista, se ha perdido casi por completo la cosecha de pasas y aceitunas que, como es sabido, constituye la gran riqueza del pais.

Nuestro activo corresponsal de la Marina, nos dice con tal motivo y desde Jávea, con fecha de anteayer, lo siguiente:

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi buen amigo: Se marcha el correo y no quiero que me vaya sin dar á V. las primeras, aunque desagradables noticias.

Cuando la alegría y el contento reinaba entre todos los labradorees de la casi totalidad de estos pueblos, hoy, de 6 á 6 y media de la mañana, en Ondara y Padreguer se desencadenó una tormenta de granizo del tamaño de almendras y alguno de dos á 3 onzas, durante unos quince minutos, siendo tan espeso que llegó á haber mas de dos palmos en los contados y centro de la carretera y se atascaron los carros de carga.

Respecto de otros vehiculos, incluso

el coche diligencia de Denia, le diré que salieron desbocadas las caballerías.

La tempestad que bajaba de Alcoy, además de descargar en los referidos pueblos, hizo mucho daño tambien en Orba y Benidoleig, hasta terminar en Denia y siguiendo aún hacia el mar.

Los desperfectos y perjuicios sufridos especialmente en las citadas poblaciones, son de muchísima consideracion, habiendo experimentado tambien bastantes pérdidas los campos de Denia.

De modo, que en todas estas tierras se ha perdido la pasa y la aceituna, hasta un extremo desconsolador, convirtiendo la satisfaccion que antes sentian estos labradorees, por lo bien que se presentaban sus diferentes cosechas, en tristeza y desconsuelo al ver defraudadas sus mejores esperanzas que les habian hecho confiar en un halagüeño porvenir para el verano próximo.

Figúrese V., amigo mio, lo que sucederá cuando dentro de algunos dias se presenten á estas pobres gentes los recaudadores á cobrar el 4.º trimestre de la contribucion, teniendo en cuenta que para poder sembrar, casi todos ellos tenian tomado dinero á cuenta de las futuras cosechas que dejo indicadas.

Dispense; se vá el correo, y no puedo decirle más.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Desconsoladoras son tambien las noticias que tenemos de algunos pueblos de los distritos del Oeste de nuestra provincia como Novelada, Monforte y otros, en cuyas comarcas cayó tan fuerte pedrisco durante la noche del 23, que, aunque mezclado con agua, ha ocasionado daños de mucha consideracion.

Esperamos mas detalles que nos apresuraremos á dar á nuestros lectores.

La Providencia nunca se cansa de ser avara en todos sus dones para el bienestar del hombre. Cuando los pobres labradorees de tantos pueblos veian recompensados sus afanes y su grande resignacion de tantos años, viene una nube cargada de ese elemento destructor conocido por el vulgo con el nombre de piedra y arrebatada en pocos momentos el fruto de las plantas y de los árboles, pronto á entregarse á la mano bienhechora que con el trabajo y la constancia supo cuidar la tierra que lo vivifica y alienta.

¡Quiera Dios que las malas noticias que hoy nos comunican de una y otra parte de esta provincia, no se repitan con las nuevas tempestades que aun se esperan, segun los inteligentes, y que se conviertan únicamente en lluvias benéficas para los pobres labradorees!

¿Qué habrá querido decir «La Provincia», con esta especie de amenaza que dirige á nuestro corresponsal de Elda?

«Tambien el corresponsal que «El Graduador» tiene en Elda nos dice que se trabaja en la construcción de aquel camino.

Nos dice mas; que llevará la cuenta de los jornales y otros detalles de aquellas obras.

Alaudimos el celo del citado corresponsal, al que tendremos muy presente para los efectos á que haya lugar.

Cuando se grita un dia y otro que la Diputacion provincial con un desvelo como pocas veces se ha visto, se ha ocupado en dotar á la provincia de una red de caminos vecinales, en estrechar las lazos de fraternidad y union entre los pueblos, y resulta que cuando el libramiento que sirvió para sacar el dinero está ya amarillo y archivado donde corresponde, se nos viene con la música de que se trabaja en el camino antes indicado. Es cosa de descomponerse por la altanería que resalta en el lenguaje de sus escritos, cuando aquí lo que cabe es confesar la demora que se ha tenido en una composicion de tanto interés para los pueblos de la comarca de Elda, demora á todas luces irregular y poco en armonia con lo que la buena administracion ordena.

¿Cabe defensa ante esta acusacion?

Pues se dice con la frente levantada que el dinero que entregó el Ayuntamiento de Elda, en compensacion de lo que debia entregar este pueblo á las arcas provinciales, se ha tenido ocupado en asuntos de suma importancia para los intereses locales del mismo, y sino se ha pensado cumplir con tan sagrado deber hasta ahora, han sido por estas ú las otras causas.

¿Ha habido alguien interesado en que no se cumpliera lo mandado, reteniendo en su poder un dinero que era de los contribuyentes?

Pues á los tribunales con él y sálvese el prestigio de los que en cuestiones administrativas juegan limpio.

¿Son otros los motivos?

Se dicen y se salva del ridículo á los que intervinieron en tan desagraciado asunto; y sobre todo, el presidente de la Comision provincial D. José Maestre, es hijo de Elda y nadie mas interesado que él en descubrir á los morosos.

Esto es lo que se hace, y no contestar de una manera embarazosa y casi amenazante á lo que ha dicho nuestro activo corresponsal, casi con la idea de amedrantarlo, y para que se calle estas y otras cosas.

Pero no se comprende bien el objeto.

Nosotros estamos aqui para defender al corresponsal de los ataques de un periódico que busca el nombre en lugar de buscar la defensa de lo que se denuncia.

Y que no le abandonaremos en la noble empresa que ha emprendido, puede tenerlo por seguro. Podremos tal vez rendirnos, pero entregarnos, jamás.

Ayer se dijo que las funciones de Iglesia para pedir á Dios el feliz alumbramiento de la esposa de D. Alfonso, y que tendrán efecto muy pronto, se habia encargado de dirigirlas al señor D. Rafael Viravens, en lo que concierne á los preparativos de invitaciones á particulares, y á ponerse de acuerdo con el Sr. Obispo.

«No hay peor sordo que el que no quiere oír,» dice el adagio vulgar; y á fé que es una gran verdad especialmente en el caso presente por lo que respecto á «La Provincia.»

Dijimos á este periódico que la Junta provincial de instruccion pública no habia cumplido en su última reunion con lo que disponen órdenes recientes de la superioridad, y por consiguiente que eran de dudosa validez los acuerdos tomados; y por toda réplica á nuestras observaciones, reproduce nuevamente dichos acuerdos para que señalemos ¡oh candidez! donde está la falta á que aludimos, añadiendo los siguientes comentarios:

«Por lo demás, nosotros digimos por nuestra propia cuenta y sin tomar para ello el nombre del Sr. Gobernador, que la ley se cumpliría y la ley se cumple.

Como «El Graduador» es tan bromista se cree que los demás hablan siempre de broma, tratando de cierto modo las cuestiones mas serias como acostumbra á hacerlo el colega posibilista.»

Gracias por la lisonja, caro colega; pero vamos á cuentas y se verá como hemos hablado y hablamos en serio, porque ni hay motivo para que «La Provincia» crea otra cosa, ni se ha cumplido la ley como afirma el desmemoriado órgano de los conservadores del Cantón provincial.

¿Se ha cumplido por quien corresponde una superior medida reciente, por la cual se dispone que no podrán formar parte de las Juntas de instruccion pública los individuos que no sean casados y con hijos?

En la contestacion á esta pregunta, hallará el colega el fundamento de nuestras dudas y observaciones respecto del asunto que tan desorientado trae al diario ministerial.

Y basta por hoy.

La cuestion del bandolerismo vuelve á estar á la orden del dia en la mayor parte de los pueblos de la Marina, con especialidad en Polop, donde ya no pueden los vecinos salir al campo á ocuparse de

sus faenas sin correr el grave riesgo de caer en manos de los bandidos para ser sacrificados inhumanamente. Las amenazas de muerte se suceden; las exigencias de metálico por escrito, se multiplican, y hasta tal punto ha llegado la audacia de los que dominan por el terror en aquel desdichado pueblo, que de noche, sobre todo, son enteramente dueños de la situación enseñoreándose por sus calles y plazas en acecho de ocasion oportuna para dar un golpe de mano de los muchos que tienen premeditados.

Si hasta ahora se han frustrado sus planes criminales, es debido á la vigilancia y apoyo que se prestan mutuamente los vecinos, quienes al oscurecer, se encierran y se fortifican en sus casas para evitar una sorpresa.

Tal es el estado en que se vive por aquella desgraciada comarca, que hacia algun tiempo venia des-cansando de las antiguas correrías de los secuestradores, sin que baste á evitarlo la presencia de alguna pareja de la Guardia civil que de vez en cuando suele dejarse ver en la poblacion para desaparecer á los pocos momentos.

Llamamos seriamente la atencion del Sr. Gobernador de la provincia, sobre una situacion tan angustiosa, esperando que sus acertadas y rápidas medidas devolverán la tranquilidad perdida á aquel pacífico vecindario, digno de la proteccion de las autoridades y con derecho á que sus vidas y haciendas estén garantidas completamente por la ley y por la fuerza pública.

¡Banditos tiempos conservadores!

«El Fénix» y «El Siglo Futuro» no han podido hallar mérito al discurso del Sr. Castelar.

Es natural; mientras más luz hay, menos ven los mochuelos y los buhos.

«El Pabellon Nacional» publica una carta del señor conde de Cheste, restableciendo la exactitud de los hechos en las cuestiones que estos dias ha traído y llevado la prensa ministerial y moderada.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 100 del reglamento de la Academia, dice el señor conde que cedió su sitio presidencial al señor Cánovas en la recepcion del señor Castelar.

En cuanto á si el Sr. Cánovas habia resignado los poderes mientras estuvo detenido el 30 de Diciembre de 1874, hecho que, como saben nuestros lectores, han negado rotundamente los diarios ministeriales, oigamos lo que dice el conde de Cheste:

«La noche del 30 de Diciembre de 1874 devolví yo la direccion de los trabajos de la restauracion de Alfonso XII al Sr. Cánovas del Castillo, porque de él habia recibido los poderes reales para ejercerlos, solo mientras estuviese su señoría preso; y así, cuando se presentó libre, se los devolví, como era justo,

porque á aquel señor le estaban encomendados por quien era para nosotros la autoridad legítima, y yo adoro este principio de autoridad.

Acepté los poderes cuando se acercaba el peligro para arrostrarle contento; cuando triunfamos, los dejé mas contento todavía. Vé ahí las debilidades que suelen acometerme; y por cierto que es esta la primera vez que me veo acusar de ellas, y no de tercas intransigencias. No sé si será por vana flaqueza de la ancianidad; pero me parece que tanto mis adversarios como mis amigos políticos, se equivocan en los dos contradictorios juicios que hacen de mi modesta persona.»

Conste, pues, que el Sr. Cánovas resignó sus poderes cuando se acercaba el peligro, y los recogió en el momento del triunfo.

Esto se dice bajo la autorizada firma del conde de Cheste.

Lucidos han quedado el señor Cánovas, sus amigos y los periódicos ministeriales.

#### Dice un colega:

«Hablase hace dias de un viaje que pronto hará á Viena la princesa de Asturias. La noticia es cierta; pero todavía no está fijada la época ni los pormenores de aquel. Lo que parece mas probado es que no tardaran en salir para la corte de Austria la princesa y las infantas doña Paz y doña Eulalia, y que se detendrán algunos dias en Paris, hospedándose en la embajada española.

Es posible que en caso de realizarse el viaje, con la princesa venga á Madrid á pasar una temporada y asistir al alumbramiento de la reina, la archiduquesa Isabel.

Acompañarán á la princesa é infantas, varias damas y altos funcionarios de Palacio.»

Refiriéndose nuestro estimado colega «El Liberal» á la influencia del Sr. Castelar en el progreso moderno, dice lo siguiente:

«Castelar pertenece á esa raza de seres excepcionales á quienes la humanidad debe su cultura gradual y su progreso, porque los hombres de esta madera son á manera de guías en la vida intelectual y política de su patria.»

Hablando de la educacion recibida, escribe:

Estudiad bien los discursos de Castelar; en todos ellos hallareis un destello de la purísima inspiracion de una cariñosa madre. Leed sus obras, y en todas vereis las dulces huellas de los consejos de una mujer.»

Respecto á sus aficiones:

«Se le tacha de aristócrata en sus gustos, y es que hay naturalezas que son refractarias á lo vulgar. Se puede ser demagogo y tener muy delicadas aficiones. Se puede ser el ídolo popular y sentir como gran señor. Donde hay muchos aristócratas con aficiones de toreros, nada tiene de extraño que haya demócratas que sientan á lo grande.»

Refiriéndose al hombre de Estado, hácelo como sigue:

«La experiencia, enemiga del sentimiento, y la práctica, consejera de la necesidad, cambiaron sin duda los ideales de Castelar, y despues todo, para confesarlo, se necesitaba un gran valor, porque no se prescinde de la pularidad ciega

en aras de la patria, salud sin un gran esfuerzo de voluntad que tiene todos los caracteres del sacrificio.

Practicar lo posible donde se habia hecho imposible todo, era proclamar el reinado de la sensatez, y arrostrar las iras de millares de amigos en bien de la tranquilidad comun, significaba, sin duda alguna, un gran deseo de imponer la cordura por la fuerza, ya que no fuese posible de otro modo.»

Por lo que atañe á la vida privada, señala esta condicion, rara por cierto, en los hombres públicos.

«Su trabajo le produce para vivir holgadamente, y sin embargo, nunca le ha sobrado dinero.»

De Castelar puede decirse que nunca supo el valor del dinero, como necesidad del dia de mañana, porque éste le parece el último asunto de todos.»

#### Despachos telegráficos

París 29.—Se asegura que el general Loris Melikoff ha propuesto al czar una amnistía general para todos los delitos políticos, con motivo de las fiestas del aniversario del natalicio del soberano.

Londres 29.—El «Times» niega la noticia relativa al nombramiento del Sr. Gorschen para el cargo de embajador de Inglaterra en Constantinopla, diciendo que lord Harlingford es quien obtendrá dicho cargo.

El «Daily News» dice que corre el rumor de que el 25 del corriente ocurrió un gran combate entre ingleses y afghanos.

La accion se libró en las inmediaciones de Sydad, siendo sumamente encarnizada.

Las pérdidas del enemigo pasaron de 1.200.

Londres 29.—M. Fawcett ha sido nombrado ministro de Correos.

M. Mundella ha obtenido el cargo de vicepresidente del Consejo.

Sir James ha sido nombrado attorney general.

El periódico el «Morning Post» dice que corre con insistencia el rumor de que el príncipe de Bismark va á disolver inmediatamente el Parlamento alemán, en vista de la oposicion de este á los proyectos de ley relativos al monopolio del tabaco y á las islas de Samoa.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 29 de Abril de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Periódicos ministeriales y de oposicion, confirmando lo que con fecha de 27 del actual dije á V. sobre la suerte que correrian en el Senado, las pensiones votadas en la semana pasada, por el Congreso, dicen hoy que varios individuos de la comision de gracias del Senado y algunos otros senadores de la derecha y de las izquierdas, se muestran opuestos á dichas pensiones las cuales impugnarán por todos los medios que estén á su alcance, y que los amigos del general Martinez Campos serán los que con mayor energia las combatirán é intervendrán en la mesa en el acto de la votacion y del escrutinio. Es tanto el ruido que ha metido y tanto lo que está dando que

hablar la votacion de las mencionadas pensiones, que ha habido diputado que ha presentado á la cámara una proposicion que verá V. en todos los periódicos, pidiendo que en las votaciones por bolas los secretarios tomen los nombres de todos los votantes, firmando estos las listas que estarán espuestas en la tabli-lla durante veinticuatro horas, para dar á dichos actos la mayor autoridad posible. Los ministeriales considerarán la citada proposicion como un voto de censura á la mesa por su conducta en la votacion de las pensiones enunciadas.

La enmienda del Sr. Merelles pidiendo que se suprima del presupuesto la partida de trece millones de pesetas, destinada á la amortizacion de la Deuda, ha sido aceptada por los Sres. Bosch y Labrus, Verdugo y Ruiz de Velasco, individuos de la comision general de presupuestos del Congreso, los cuales la han hecho suya y han formulado voto particular en la reunion que ha tenido últimamente la comision general. Esto, como verá V., confirma en todas sus partes la noticia que sobre el particular comuniqué á V. en mi carta del lunes próximo pasado. Repito lo que entonces, y es que el ministro de Hacienda continúa resuelto á hacer cuestion de Gabinete la aprobacion de aquella partida.

Del Consejo de ministros presidido por el rey no le digo nada, porque mis noticias son las mismas que verá usted en «La Correspondencia de España» que recibirá por el correo que mando esta carta, y no puedo entretenerme en darle noticias que verá usted en este y otros colegas.

Desde las primeras horas de la tarde el Congreso se ha visto mas concurrido que de ordinario. El conde de Torono á la una en punto ha abierto la sesion con unos cuantos representantes en los bancos, y en las tribunas mas público que en las dias anteriores. El ministro de la Gobernacion se movia con actividad, como para preparar la votacion del segundo vice presidente de la mesa y merced á sus eficaces gestiones, se ha hecho que se corra la escala para el señor Isara que de tercer vice presidente ha pasado á ser segundo por votacion, y para la vacante de este se votará mañana al diputado cubano, Sr. Santos Guzman, que desde hace dias estaba designado para la segunda vice presidencia. El caso de que se haya corrido la escala para aquel y no se haya hecho lo mismo con don Venancio Gonzalez que ocupa la cuarta vice presidencia, ha disgustado á los constitucionales, y esta minoria y otras se abstuvieron de votar hoy y se abstendrán mañana; porque las oposiciones tolas acordaron no presentar candidato. Por otra parte los amigos de Santos Guzman se mostraban resentidos de aquel cambio, criticando duramente las intrigas de que á última hora ha sido objeto la candidatura de éste.

Asi que á última hora se decía que Santos Guzman retiraba su candidatura; pero se cree que al fin y al cabo aceptará el puesto que en la mesa del Congreso se le deja.

El Sr. Posada Herrera ha asistido esta tarde al salon de conferencias y en uno de los pasillos ha conversado largamente con el Sr. Alonso Martinez y D Práxedes Mateo Sagasta, cosa que no ha dejado de excitar la curiosidad de muchos políticos.

Suyo afectísimo,

El Correspondient.

#### Gacetillas.

¿QUARE CAUSA?—La harina de cebada que en algunos pueblos se vendia ya á 15 reales la arroba, hoy se obtiene á 10.

La harina de trigo ha bajado considerablemente en algunas provincias y aun en la nuestra; pero el pan sigue al mismo precio que antes se vendia.

¿Qué razon tendrán para esto los señores panaderos?

¿No habrá nadie, Sr. Alcalde que se



